

進路指導室へようこそ 3

前橋女子高校進路指導部

令和7年度 MJ 進路通信 第12号

令和7年6月6日(金)発行

■TEAM-OG レポート1「京都大学編」

光慧祭の準備で忙しいと思いますので、今回はOGの先輩方から寄せられた大学紹介メッセージを紹介し、時間のあるときにも気分転換として読んでみてください。

京都大学文学部1年 Sさん

・大学と高校の違い

まず、大学と高校の最大の違いは自分で授業の時間割を組むところだと思います。特に文学部は必修科目が英語と第二外国語しかないので、その他の授業は全て自分で自由に選択できます！

授業には一般教養科目と専門科目の二つがあり、一回生のうちは主に一般教養科目の授業を多く取ります。

私の一回生前期の時間割を添付します。特に楽しい授業を少し紹介させていただきます。

「偏見・差別・人権」

この授業は三人の教授がリレー形式で、偏見、差別、人権についてお話ししていただきます。

人権の講義では、在日朝鮮人へのヘイトスピーチによる差別を取り上げ、現役の弁護士の先生が実例をもとに授業されています。実際のヘイトスピーチの動画を見て、その凶悪さに恐怖するとともに、今まで見て見ぬふりをしていた日本人による在日朝鮮人の方に対する差別の実態を目の当たりにし、愕然としました。

先日、先生が朝鮮学校の見学の機会を設けて下さり、実際に授業参観してきました。ヘイトスピーチの中で繰り返し叫ばれていた「反日教育」や「スパイ養成学校」などということは全くなく、子供たちが自分のルーツに誇りを持ちながら、伸び伸びと学校生活を送る姿を見てほっこりしました。

見学後に実際に朝鮮学校を卒業された、在日朝鮮人の方とお話したのですが、「ここでは在日朝鮮人であることに疑問を持たずに過ごせる」という言葉が印象的で、とても考えさせられました。

「創造行為総論A」

主に美術史を学びます。当時の宗教や政治など様々な視点から、美術作品が生まれた背景やその影響についての授業です。美術史は高校の世界史では本当に少ししか学ばないので、「資料集に載ってたこの絵にこんな意味が！！」と毎回驚かされ、とても面白いです！また、高校世界史では断片的にしか学ぶことができない文化史の流れを掴めて、とても楽しいです。

「芸術学I」の授業は主に芸術全般の背景知識（中世における「死」の捉え方、キリスト教と芸術の関わり等）についての講義なので、併せて学ぶとより理解が深まってとても面白いです。

「霊長類学入門I」

この授業も三人の教授によるリレー形式で、チンパンジーやサル、ポノボの研究をされている先生方の研究を紹介していただきます。実際に実験をしているチンパンジーの動画を沢山見せて頂き、とても面白いです。基本的に文理問わず開講されている授業なので、文系で生物の知識が全く無い私でもとても楽しんで授業を受けることができています！

・大学生活について

京都は都会すぎず、田舎過ぎずとても生活がしやすいです。大学の近くには学生向けの飲食店が沢山あるので、空きコマの時間や学校帰りによく立ち寄り、新しいお店を開拓中です！また、学食は安くて温かくて美味しいご飯が食べられるので、お昼は基本学食です！（自炊も頑張ろうとは思っているのですが、中々難しいです…）サークルは軽音を新たに始めました！本当にたくさんのサークルがあるのでやりたいこと、好きなこと、選び放題です(^)

| | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 |
|---|---|-----------------------------------|---|---------------------------------------|---------------------------------|
| 1 | 全:情報基礎演習【文学版】 大浦 真 情報メ 204(マルチメディア演習室) | | 全:都市空間論 中嶋 節子 教育院棟講義室 32 | | |
| 2 | | 全:スポーツ実習I A【卓球】 高山 優子 総合体育館 | | 全:英語リーディングER04 小島 基洋 館人1B07 | 全:創造行為総論A 武田 田也 共東12 |
| 3 | 全:フランス語I A (文法) F1102 守田 貴弘 共西21 | 全:健康科学I 林 達也 教育院棟講義室 31 | | 全:芸術学I 山口 かわり 共東42 | 全:西洋史I 福元 優之 共西41 |
| 4 | 全:英語ライティングリスニングA EW04b HEBBERG, Karl 共北34 | | 全:フランス語I A (演習) F1202 Rouaud Olivier Jean 共西03 | 全:霊長類学入門I 足立 雅雄 他 教育院棟講義室 31 | 全:野生動物学入門 村山 雅雄 他 共西32 |
| 5 | 全:偏見・差別・人権 杉山 雅人 他 教育院棟講義室 32 | | 全:ILASセミナー:民権手続の基礎 山田 明 共北36 | | |

特に3年生の皆さんはいよいよ受験勉強に本腰を入れる時期で、身体的にも精神的にも辛いと感じることが多いかと思えます。でも、この時期はまだまだ上を見るべきだと強く思います！実際私もこの時期に自分が京都大学に合格するとは夢にも思っていませんでした。自信がなくても、とにかく自分の行きたい志望校を書き続け、努力を続ければ必ず結果は後からついてきます！どうしてもダメならその時考えれば良いと思います。

もし、今何か「勉強のことで悩んでいて相談したい」とか「大学のことについてもっと知りたい」などありましたら、お気軽に*****@gmail.com まで（連絡を取りたい人は進路室まで）ご連絡下さい。少しでも皆さんのお役に立てれば幸いです。

■TEAM-OG レポート2「東京農工大学編」

東京農工大学3年 Sさん

前女生のみなさん、こんにちは！たびたび進路通信にコメントを寄せさせていただいていますが、3年生ならではの大学生活や勉強について伝えられることもあるかなーと思ったので、短いですがまとめさせていただきます。

1 授業・勉強について

まず、私の3年前期の時間割はこんな感じです。

| | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 |
|---|--------|--------------|-----------|------------|-------|
| 1 | 景観生態学 | 森林施業論 | 哲学 | | |
| 2 | 森林施設工学 | 砂防工学 | 動物環境生理生態学 | リモートセンシング論 | 環境教育学 |
| 3 | 樹木学実習 | 山地保全・砂防計画学実習 | | | |
| 4 | | | | | 農村社会学 |
| 5 | | | | | |

私は主に、森林科学という分野の授業を取っています。森林の管理や維持の仕方から、森林や山での防災、そして森林の歴史など、森林を様々な視点から学んでいます。また、それに加えて、生態系保全の分野の授業として、動物の体の仕組みについて学ぶ授業もとっているなど、森林に関わってくるような他の分野も学ぶようにしています。1・2年生の時と違うのは、授業のコマ数が少ないことと、一つの授業の専門性が増したり実習が増えたりしていることだと思います。農工大の実習では、実際に山に行き樹木の葉を観察して覚えたり、斜面や溪流で測量をして地形図を作ったりと、実践的なことが沢山できます！3月には1週間、5月に5日間、群馬や栃木の山奥に泊まり込んでいました(笑)。葉っぱを試験までに200種類覚えて見分けられるようにならなければいけなかったり危険な斜面に這いつくばるときがあったりと大変なこともあります。教養科目とはまた違う専門的な面白さがあり、とても楽しいです。



写真：群馬県の神戸（ごうど）という場所にある演習林の写真です。
 この斜面はたしか傾斜20~25度くらいで、実習で行く場所だとかなり緩い方です。
 様々な樹木や植物が観察でき、動物の糞や足跡などの痕跡が見つかることもあります。
 最初は登るのがとてもとても怖いですが、そのうち慣れてうまく登り降りできるようになります。

2 大学生活について

勉強以外の大学生活で現在力を入れていることといえば、サークル活動です。吹奏楽団に所属しており、団長を務めています。団員が計82人となり、まとめるのに大変なこともありますが、仲間にも恵まれてとても楽しい活動ができています。同期でディズニーにいたりピクニックをしたりと、大学生っぽいこともしています(?)笑。

授業が少なくなった分、空いた時間にみんなで学内の植物を観察したり、試験勉強をしたりと、空きコマの過ごし方も変わってきました。実習を通して同じ学科の人ともさらに仲良くなり、充実した時間が過ごせています。

3 おわりに

かなり大雑把な文章でしたが、読んでくださりありがとうございました！前女生のみなさんに伝えたいのは、とにかく大学は楽しいよー！！ということです。高校生のときの勉強も楽しいですが、大学は教養を深めながら、自分の学びたいことを掘り下げられる場であり、いろんな機会や人に出会える場でもあります。そして、私のように大学に入る前は学びたいことが定まっていなかった人でも、いろいろな学問に貪欲に食いついていけば、何かしらしくりくるものが見つかります！進路や受験、テストなど不安なこともあると思いますが、自分の可能性を広げてくれる大学生活を見据えながら、そして先生や友達にも助けをもらいながら、是非前向きに乗り切ってくださいね。応援しています！